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‘PSB está com portas 
abertas para Botelho’

Pág. 3

Mato Grosso enfrentou diversas ondas de ca-
lor e longos períodos de estiagem na safra de 
soja 2023/24, que influenciaram diretamente 
na produtividade da oleaginosa. Pesquisas feitas 
pela Associação dos Produtores de Soja e Milho 
de Mato Grosso (Aprosoja-MT) e Aprosoja Brasil 
apontam uma redução de mais de 20% no Estado 
e mais de 12% em todo país. Apesar dessa percep-
ção de quebra expressiva, os números da Conab 
estão defasados, apontando uma “safra recorde” 
no País. Para o presidente da Aprosoja-MT, Lucas 
Costa Beber, a imprecisão dos dados oficiais tem 
prejudicado os agricultores

CONAB IGNORA
PERDAS E

PREJUDICA OS
PRODUTORES

Presidente do PSB em Mato Grosso, o deputa-
do estadual Max Russi afirmou nesta terça-feira, 
30 de janeiro, que ainda acredita que o presidente 
da Assembleia, Eduardo Botelho, será candidato 
a prefeito de Cuiabá pelo União Brasil, apesar de 
todos os percalços que ele tem encontrado para 
emplacar sua candidatura. Max afirmou que ainda 
não existem portas fechadas para Botelho e tam-
bém destacou que as portas do PSB estão abertas 
para ele, embora acredite que o deputado continu-
ará no União Brasil

Wenderson Araújo/CNA

Mauro critica câmeras nas fardas: 
"não resolve nada, só desvia o foco"
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Reprodução

CARLINHOS TENTA EVITAR PENSÃO
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Carlos Alberto Go-
mes Bezerra, conheci-
do como Carlinhos Be-
zerra, entrou com um 
pedido para não pagar 
pensão à mãe e irmão 
da ex-mulher, Thays 
Machado, que ele as-
sassinou no dia 18 de 
janeiro de 2023. A mãe 
da vítima teve o pedido 
parcialmente acatado 
pelo juiz Luiz Octávio 
Saboia e irá receber R$ 
4.400 mensais. A de-
fesa de Bezerra alegou 
que a mãe da vítima 
não precisa da pen-
são já que, na verdade, 
era ela quem ajudava 
a filha financeiramen-
te. O pedido liminar foi 
ajuizado no último dia 
22 de janeiro ao Tribu-
nal de Justiça de Mato 
Grosso (TJMT)
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PARATLETA DE MATO GROSSO É 
CONVOCADO PARA A SELEÇÃO 

BRASILEIRA DE GOALBALL

Divulgação/CPBDivulgação/CPB
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EDITORIAL

fome avança 
cada vez mais 
rápido no Brasil 

e hoje atinge um pata-
mar comparável à dé-
cada de 1990, consoli-
dando três décadas de 
retrocesso no combate a 
esse flagelo. Conforme 
os dados do 2º Inquéri-
to Nacional sobre Inse-
gurança Alimentar no 
Contexto da Pandemia 
de Covid-19, cerca de 
33,1 milhões de pessoas 
não têm o que comer no 
Brasil, quase o dobro do 
que foi constatado pela 
primeira edição da pes-
quisa. De um ano para 
o outro, mais de 14 mi-
lhões de pessoas pas-
saram a viver sem ter o 
que comer. 

Atualmente, mais de 
15% da população bra-
sileira enfrenta a fome. 
Já o percentual de pes-
soas que convive com 
a insegurança alimen-
tar saltou para 58,7%, 
o que representa 125,2 
milhões de brasileiros 
com alguma dificuldade 
para conseguir man-

ter sua alimentação. A 
crise econômica cau-
sada pela pandemia de 
covid-19 é responsável 
pelo avanço da fome no 
Brasil, mas não é a úni-
ca explicação.  

É importante desta-
car que a pesquisa ainda 
não captou os impactos 
da guerra na Ucrânia, 
que levou os preços dos 
alimentos às alturas em 
todo o mundo.

A dor da fome que 
aflige esses milhões de 
brasileiros não é resul-
tado apenas da pan-
demia de covid-19 ou 
guerra ucraniana. É re-
sultado da política eco-
nômica brasileira, que 
ignora a parcela mais 
pobre da população e 
desmanchou a maioria 
dos programas sociais 
que ajudavam a com-
bater a fome. 

Diante da inflação 
descontrolada, a solu-
ção de Bolsonaro para 
aliviar a fome no Bra-
sil foi pedir que o setor 
alimentício reduza seus 
lucros. Mais um esfor-
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A ço para empurrar para 
outras pessoas o resul-
tado do fracasso de sua 
gestão. Aliás é a segun-
da vez que faz isso. Em 
2020, Bolsonaro tam-
bém foi pedir aos super-
mercados que lucras-
sem menos, devido ao 
aumento dos preços dos 
alimentos no primeiro 
ano da pandemia.

Desde 2017 têm so-
ado alertas de que o 
aumento da desigual-
dade social, atrelado 
ao crescimento do de-
semprego e os cortes em 
programas sociais iriam 
resultar em um avanço 
significativo da fome e 
da miséria no Brasil. A 
pandemia apenas ace-
lerou essa crise que já 
era gestada no seio da 
economia brasileira. O 
governo brasileiro não 
soube, e ainda não sabe, 
dar uma resposta eficaz 
para resolver os pro-
blemas econômicos do 
país.

Os brasileiros foram 
abandonados à própria 
sorte.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
ARIADNE MARTINS FONTES - OAB/MT 12.953

Tayla Brito (*)       

Mesmo com os avanços tec-
nológicos das últimas décadas, 
os equipamentos eletrônicos e 
eletrodomésticos de 50 anos 
atrás costumavam durar mui-
to mais que os equipamentos 
atuais, por mais que possuíssem 
uma tecnologia limitada. Por que, 
então, mesmo com tanta evolução 
tecnológica, as empresas ainda não são 
capazes de criar produtos duradouros que 
não apresentem tantos defeitos?

A resposta para esse questiona-
mento pode ser encontrada em duas 
palavras: obsolescência programada. 
Esse termo se refere a uma estratégia 
de marketing que impulsiona a so-
ciedade de consumo. De forma mais 
simples, é a imposição de uma curta 
durabilidade para determinados produ-
tos ainda quando estão em processo de 
produção, de modo que o consumidor 
brevemente tenha de trocar o produto 
defeituoso por um novo.

Além disso, muitas marcas e empre-
sas, ao se preocuparem apenas com a 
geração de receita, implementam estra-
tégias de mercado que visam influenciar 
as percepções dos clientes e sua forma 
de consumir, ao normalizar o consumo 
inconsciente e fomentar a ideia de sobre-
posição do “ter” ao “ser”, o que produz não 
só carências e desejos, como também, 
sociedades materialistas que consomem 
de forma impulsiva.

Essa estratégia é chamada de ‘obso-
lescência perceptiva’ ou percebida, que 
diferente da obsolescência programada, 
não se refere à real durabilidade do pro-
duto, mas sim, à forma como o produto é 
percebido como “ultrapassado” no merca-
do, mesmo que ainda esteja em perfeitas 
condições para uso.

É importante ter em mente que a ob-
solescência, seja programada ou perce-
bida, não ocorre apenas com os produtos 
eletrônicos. Na indústria da moda, por 
exemplo, as tendências “fast fashion” 
popularizaram um padrão de consumo 
incessante, onde o que é “tendência” se 
altera a todo momento, o que faz com 
que a linha de chegada do conceito de 
“fashion” esteja distante da maior parte 
da população.

Outra questão é que para produzir 
produtos em grande escala, com preços 
acessíveis e de forma rápida, a saída en-
contrada por grandes empresas é fabricar 
peças de baixa qualidade, e que por con-
sequência, possuem pouca durabilidade, 
atendendo apenas uma necessidade 

momentânea e sendo descartadas 
rapidamente em seguida.

Isso traz à tona a dificulda-
de em lidar com os impactos 
sociais e ambientais negati-
vos associados ao consumo 
contínuo de novos produtos, 
devendo levar-se em conta não 

só os impactos para produção dos 
produtos, mas também os impactos 

do descarte desses produtos ao fim de 
sua vida útil. E, o Brasil se destaca como 
o quinto maior gerador de resíduos eletrô-
nicos, conforme relatório do ‘The Global 
E-waste Monitor’, com apenas 3% desses 
resíduos sendo reciclados.

A estrutura predominante de consumo 
no mundo segue um modelo linear, onde 
os produtos são adquiridos, utilizados e 
descartados, o que gera comportamentos 
insustentáveis e dificulta a reintrodução 
de matérias-primas na cadeia de produ-
ção.

Diante desse problema global, a ONU 
estabeleceu “assegurar padrões de pro-
dução e consumo sustentáveis” como 
uma meta fundamental na Agenda 2030 
de Desenvolvimento Sustentável.

É crucial compreender que esses 
desafios estão alinhados aos Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável (ODS), 
especialmente os relacionados ao con-
sumo responsável, à vida terrestre e às 
parcerias para atingir os objetivos. Neste 
contexto, o Centro Sebrae de Sustenta-
bilidade (CSS) promove iniciativas que 
apoiam e implementam esses ODS, 
incentivando práticas sustentáveis nas 
empresas e na sociedade.

O CSS orienta empresários interes-
sados em adotar práticas de economia 
circular a explorar oportunidades e es-
tratégias de gestão de resíduos. Dentre 
os setores abrangidos por esse conceito, 
destacam-se os brechós, a produção 
de artigos e brinquedos com materiais 
alternativos, a mineração de metais e a 
compostagem, entre outros. O CSS dis-
ponibiliza recursos informativos de alta 
qualidade para promover e apoiar essas 
iniciativas regenerativas.

É de suma importância rever conceitos 
e se atentar a todos os impactos e alertas 
que o planeta tem nos demonstrado cer-
tamente vão afetar a existência humana. 
Por isso, todas essas ações voltadas à 
sustentabilidade, não dizem respeito a 
uma tentativa de salvar a Terra, mas sim, 
de nos salvar de nós mesmos.

TAYLA BRITO é acadêmica de Tecnologia 
da Informação e estagiária do Centro Sebrae 
de Sustentabilidade.

A dor invisível

Gestão atualizada da empresa
Ana Guimarães (*)   

Com o ano começando, é 
muito comum que aconteçam 
avaliações de desempenho, 
como um ritual de fechamento 
para colaboradores receberem 
o feedback da gestão. Mas será 
que reservar momentos pontuais 
para reconhecer e orientar as pes-
soas é suficiente para, de fato, apoiar o 
desenvolvimento profissional e gerar os 
impactos necessários no trabalho? Tenho 
refletido muito sobre o verdadeiro sentido 
das avaliações e como nós, líderes, po-
demos nos apropriar desse recurso para 
promover um ambiente favorável à alta 
performance e à realização profissional.

Em um mundo hiperdinâmico, a ges-
tão de desempenho deve assumir um 
ritmo constante, tornando-se uma ges-
tão de desempenho contínua. Quando 
digo contínua, quero dizer praticamente 
diária. Primeiro, justamente, pela velo-
cidade com a qual estamos impelidos a 
aprender.

À frente de uma equipe de sete pes-
soas, busco orientá-las no dia a dia sobre 
erros, acertos e ter novos alinhamentos 
sempre que entender que há possibilida-
de de lapidar o processo, tendo em vista 
que hoje as estratégias mudam muito. Por 
isso, é importante que a gente esteja for-
mando as pessoas, principalmente em um 
negócio como o ManpowerGroup, em que 
temos novos projetos a todo momento e 
precisamos de pessoas cada vez mais 
preparadas.

Em segundo lugar, porque uma das 
mudanças mais significativas que vemos 
no mundo do trabalho é o novo papel das 
lideranças, que passam a atuar como faci-
litadoras do processo de desenvolvimento 
de pessoas. Neste sentido, como vamos 
criar oportunidades de aprendizado se 
não estamos nos comunicando com a 
nossa equipe?

Um dos impactos mais relevantes da 
gestão de desempenho contínua que 
observo com o time é da clareza sobre os 

acontecimentos. Quando há o fee-
dback no momento em que uma 
situação acontece, temos mais 
facilidade para dar exemplos 
e deixar “concreto” o aponta-
mento que estamos fazendo. 
É o cenário perfeito, porque as 
pessoas conseguem entender 

melhor o que é esperado em rela-
ção ao trabalho que elas entregam. 

Logo, é provável que o aprendizado 
aconteça e a performance evolua.

Vejo ainda que é crescente a demanda 
das pessoas trabalhadoras para serem 
protagonistas de suas jornadas profissio-
nais. A gestão de desempenho contínua, 
tendo o feedback como seu principal 
instrumento, favorece não apenas uma 
visão mais clara sobre competências e 
comportamentos a serem mantidos ou 
aperfeiçoados, como também permite 
que expressem suas percepções sobre 
o trabalho e seus projetos de carreira.

É claro que nem sempre o feedback 
é algo que as pessoas gostam de ouvir 
e isso pode ser desafiador para líderes. 
Mas quando surge a necessidade de 
uma devolutiva devido a algum tipo de 
equívoco, gosto sempre de trazer para as 
pessoas que a conversa parte do seguinte 
lugar: acredito em você e quero que você 
se desenvolva. De forma genuína, essa 
premissa estabelece um diálogo mais 
construtivo, capaz de gerar reflexões e 
mudanças.

Incorporar a gestão de desempenho 
contínua nas relações entre líderes e 
liderados é uma forma de atualizar algo 
que sempre foi importante para empre-
sas e colaboradores, além de ser um 
caminho necessário para as organiza-
ções acompanharem as transformações, 
com pessoas em constante formação e 
evolução, e também para que a ideia de 
um ambiente seguro e sustentável seja 
realidade, com conversas transparentes, 
efetivas e mobilizadoras.

*ANA GUIMARÃES é Diretora de Operações 
do ManpowerGroup Brasil.

Obsolescência programada

Laura Brito (*)   

Nas últimas semanas tomou 
conta dos noticiários o testamen-
to de Zagallo, o ídolo do futebol, 
que decidiu deixar metade dos 
seus bens para seu filho caçu-
la, Mario Cesar. No testamento, 
Zagallo faz questão de explicar 
os motivos que o levaram a essa 
decisão: desde a disputa pela herança 
de sua falecida esposa, ele se desapontou 
fortemente com os outros três filhos e rece-
beu cuidados quase que exclusivamente 
do mais novo.

O testamento de Zagallo nos traz algu-
mas lições importantes e merece prestígio 
o fato de que ele decidiu exercer a sua 
autonomia e desigualar a participação 
dos filhos em sua herança. Além disso, o 
cuidado de ter deixado uma justificativa 
também nos exige uma explicação.

No Brasil, deixar heranças diferentes 
para os filhos ainda é um grande tabu. No 
dia a dia dos escritórios especializados, 
quando somos procurados para assesso-
rar um testamento, é muito comum que o 
testador queira garantias de que os filhos 
vão receber bens que, na soma, tenham o 
mesmo valor. Contudo, não há nada que 
impeça que os filhos recebam bens de 
acordo com a sua necessidade ou com a 
participação que tiveram na velhice dos 
pais. Claro, desde que a diferença não 
ultrapasse a disponível, ou seja, a meta-
de do patrimônio com a qual todo mundo 
pode fazer o que quiser, até mesmo quem 
tem filhos.

Filhos não são iguais e suas histórias 
com seus pais são únicas. Não há um 
dever parental de deixar a mesma he-
rança para cada um. Essa expectativa de 
justiça salomônica afasta a autonomia da 
vontade e dificulta que as pessoas tomem 
decisões adequadas como, por exemplo, 
deixar para um determinado filho um 
bem que já é de seu uso, ainda que não 
possa legar aos outros bens que somem 
o mesmo valor.

Tudo indica, ainda, que Zagallo optou 
por simplesmente deixar a disponível para 

o filho Mario, ou seja, fazer uma 
divisão em proporção, deixando 
os 50% livres de seu patrimônio 
para o caçula, sem indicar bens 
específicos. Com isso, ele fica-
ria com 62,5%, já que tem um 
quarto da outra metade da he-
rança. Essa espécie de cláusula 

pode ser muito interessante para 
patrimônios em constante altera-

ção. Assim, não é preciso rever toda 
vez que o patrimônio mudar – metade é 
sempre metade. O desafio é que, dessa 
forma, a princípio, todos os bens ficam em 
condomínio entre todos os filhos. E, con-
venhamos, o clima não deve estar bom.

Zagallo ainda tomou o cuidado de se 
justificar. Ele fez uma espécie de tes-
tamento ético junto com o testamento 
patrimonial, anotando as razões que o 
levaram para essa decisão. A iniciativa é 
muito interessante porque ajuda a com-
preensão das disposições e reforçam a 
consciência do que estava fazendo. Mas 
é preciso ficar claro que, dispondo de me-
tade do patrimônio, ele não precisaria dar 
motivo algum. Aliás, ele não precisava ter 
qualquer justificativa – é a parte disponível 
e ele dá para quem quiser. E cabe a nós 
acatar e criar uma cultura de respeito à 
última vontade.

*LAURA BRITO é advogada especialista em 
Direito de Família e das Sucessões, possui 
doutorado e mestrado pela USP e atua como 
professora em cursos de Pós-Graduação, 
além de ser palestrante, pesquisadora e 
autora de livros e artigos na área. Fundada 
em 2015, em Belo Horizonte (MG), a Laura 
Brito Advocacia tem o propósito de atuar na 
solução de problemas jurídicos desencadea-
dos das relações familiares e da transmissão 
do patrimônio. O escritório possui profunda 
experiência em questões de inventário, tes-
tamento, divórcio, união estável e curatela e 
é liderado pela advogada Laura Brito, espe-
cialista em Direito de Família e das Suces-
sões com doutorado e mestrado pela USP, 
professora em cursos de Pós-Graduação, 
palestrante, pesquisadora e autora de livros 
e artigos na área.
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Apesar da evidente quebra na safra de soja, Conab continua prevendo safra recorde no Brasil, o que derruba as cotações da oleaginosa

Dados da Conab causam prejuízo
Da redação

Mato Grosso enfrentou 
diversas ondas de calor 
e longos períodos de es-
tiagem na safra de soja 
2023/24, que influencia-
ram diretamente na pro-
dutividade da oleaginosa. 
Pesquisas feitas pela As-
sociação dos Produtores 
de Soja e Milho de Mato 
Grosso (Aprosoja-MT) e 
Aprosoja Brasil apontam 
uma redução de mais de 
20% no Estado e mais de 
12% em todo país.

Apesar dessa percep-
ção de quebra expressi-
va, colhida por meio de 
pesquisas com os pro-
dutores, os números da 
Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) 
estão defasados, apon-
tando uma “safra recor-
de” no País, em 155 mi-
lhões de toneladas. Para 
o presidente da Aproso-
ja-MT, Lucas Costa Beber, 
a imprecisão dos dados 
oficiais tem prejudicado 
os agricultores. 

Isto porque os núme-
ros que mais refletem no 
mercado são os da Conab, 
pois são os números ofi-
ciais, apesar dos levan-

tamentos das Aprosojas 
e de outras consultorias 
privadas apontarem para 
outro cenário. 

“No campo, todos os 
produtores discordam 
desses números da Conab 
e se mostram até revolta-
dos, pois têm prejudicado 
muito a renda do agricul-
tor”, afirma Lucas.

Em seu último levan-
tamento, divulgado no 
dia 10 de janeiro, a Co-
nab ainda indicava uma 
safra de 155 milhões de 
toneladas, 0,4% superior 
à produção alcançada 
na temporada anterior. 
Por outro lado, pesquisa 
feita pela Aprosoja Bra-
sil, junto com as demais 
Aprosojas, apontam para 
uma produção de 135 
milhões de toneladas, di-
ferença de 20 milhões de 
toneladas.

A próxima divulgação 
de safra da Conab será dia 
8 de fevereiro. Para o pre-
sidente da Aprosoja-MT, 
uma das formas de o go-
verno ajudar o sojicultor a 
superar essa crise seria a 
alteração na metodologia 
de pesquisa da Conab, tra-
zendo números que refle-
tem melhor a realidade do 

JOGANDO CONTRA

campo para o mercado de 
commodities.

Lucas calcula que um 
eventual aumento na co-
tação da soja, na casa dos 
R$ 10 por saca, conside-
rando uma produtividade 
de 50 sacas por hectare, 
injetaria R$ 22 bilhões a 
mais na economia brasi-

Da redação

Marcado por gastos 
com impostos, férias, ma-
terial escolar e outras 
obrigações financeiras, o 
início de um novo ano traz 
uma série de despesas sig-
nificativas para indivídu-
os e empresas. A solução 
para muitos é recorrer a 
empréstimos para cobrir 
os gastos, mas a sobrecar-
ga de solicitações exige 
das instituições financei-
ras a busca por melho-
res formas de otimizar e 
aprimorar seus processos 
para uma avaliação mais 
eficiente.

Em janeiro do ano pas-
sado, o crédito ampliado a 
empresas atingiu R$ 5,1 
trilhões (51,2% do PIB) 
no Brasil, enquanto às fa-
mílias, alcançou R$ 3,5 

trilhões (35,1% do PIB), 
segundo dados do Banco 
Central.

A regra básica para a 
concessão de crédito leva 
em conta se o requeren-
te será capaz de cumprir 
com suas obrigações. Mas 
como as concessionárias 
de crédito podem otimizar 
as suas avaliações para 
atender à demanda e levar 
em conta os aspectos mais 
relevantes dessa avalia-
ção? Uma análise precisa, 
nos moldes tradicionais, 
pode levar muito tempo e 
ainda não ser totalmente 
confiável.

Para tornar esse pro-
cedimento mais eficiente, 
a adoção de tecnologias 
avançadas como a análise 
de dados em tempo real 
feita por Inteligência Ar-
tificial e a automação de 

processos para garantir 
agilidade são grandes alia-
dos desse mercado. Inves-
tir nessas novas tecnolo-
gias que oferecem insights 
avançados sobre estabi-
lidade de renda e análi-
ses de crédito é essencial 
tanto para as instituições 
quanto para os clientes, 
de acordo com Carey An-
derson, CEO da 1datapipe, 
empresa norte-america-
na atuante no Brasil, que 
presta serviço de análise 
de perfil de consumidor a 
instituições, por meio da 
Inteligência Artificial.

A empresa utiliza di-
ferentes tipos de análise 
de consumidor com IA, 
especialmente o Score de 
Estabilidade de Renda, 
levando em conta aspec-
tos abrangentes da vida 
financeira do consumidor 

INÍCIO DE ANO

Despesas extras elevam demanda por empréstimos

Da redação

O governador Mauro 
Mendes (União) voltou 
a alertar que a Reforma 
Tributária terá impactos 
negativos na economia 
brasileira em razão da 
desoneração completa de 
cadeia produtiva. Ele des-
tacou que um dos Estados 
que mais perde é Mato 
Grosso. 

Mauro participou do 
painel “Desafios dos Esta-
dos Brasileiros” no Latin 
America Investment Con-
ference (Laic), nesta terça-
-feira (30), em São Paulo, 
ao lado do governador do 
Rio Grande do Sul, Eduar-
do Leite. 

“A isenção completa de 
impostos de alguns setores 
vai trazer grandes desafios 
para a máquina pública 
daqui a alguns anos. É um 
risco gigante, principal-
mente para a exportação 
de produtos primários. O 
Estado de Mato Grosso vai 
perder, mas eu acho que o 

Brasil como um todo vai 
perder com essa desonera-
ção”, afirmou o governador 
Mauro Mendes. 

O evento, que está em 
sua 11ª edição este ano, 
reuniu autoridades e es-
pecialistas para debater 
temas para o desenvolvi-
mento da América Latina. 

O governador desta-
cou sua preocupação a 
longo prazo com a refor-
ma e questionou quem 
arcará com o ônus da ar-
recadação. 

“O sistema era caótico, 
tinha danos maléficos para 
a atividade empreende-
dora, mas por outro lado, 
existe uma questão de ar-
recadação desse modelo 
que pode colapsar a estru-
tura pública lá na frente. 
Se nós vamos ter algumas 
cadeias grandes que não 
vão pagar impostos, quem 
é que vai ter que pagar 
mais para suprir os setores 
que ficarão isentos?”. 

Durante o painel, Mau-
ro afirmou que, apesar de 

longas discussões, a refor-
ma acabou se tornando um 
instrumento político. 

“A reforma foi canta-
da em versos e prosas ao 
longo de muitos anos, mas 
no final, foi elaborada mui-
to mais com o objetivo de 
dizer que foi feita do que 
para ser algo estruturante 
e que pudesse realmente 
modificar a situação tribu-
tária no país”, enfatizou. 

O governador também 
criticou a longa transição 
estabelecida, questionando 
a eficácia de adiar as mu-
danças por uma década.

"É claro que era ne-
cessário fazer um regime 
de transição. Eu defendi 
isso, muitos defenderam. 
Entretanto, uma transição 
tão longa me parece mui-
to mais uma postura para 
deixar para ver como as 
consequências práticas 
vão funcionar na econo-
mia brasileira somente em 
2033”, disse. 

Mauro Mendes argu-
mentou que o caminho 

REFORMA TRIBUTÁRIA

“Brasil como um todo vai perder e MT também”

Divulgação/CNA

Pesquisas feitas pela Aprosoja apontam que safra de soja deve ter quebra de 
mais de 20% em Mato Grosso

e os dados são cruzados 
automaticamente, contri-
buindo para uma análise 
mais confiável.

“A eficiência na avalia-
ção de crédito e estabili-
dade de renda não apenas 
beneficia os clientes, ofe-
recendo um processo mais 
rápido e transparente, mas 
também contribui para a 
saúde financeira das insti-
tuições que oferecem esse 
serviço. A capacidade de 
conceder empréstimos de 
maneira segura não ape-
nas atende a demanda dos 
consumidores, mas tam-
bém fortalece a posição 
das instituições financei-
ras no mercado”, avalia o 
especialista.

CONSUMIDOR ESPE-
RA MAIS - Em 2023, a em-
presa realizou uma pesqui-
sa no Brasil e os resultados 

Segundo Mauro, desoneração completa das cadeias produtivas para exportação 
causará prejuízos a Mato Grosso

Divulgação/Laic

leira. Já no cenário ma-
to-grossense, o aumento 
seria de mais de R$ 6 bi-
lhões, gerando mais movi-
mento na economia e na 
geração de empregos.

“Nos preocupa muito a 
metodologia que a Conab 
tem usado para fazer es-
ses levantamentos, já que 

o agricultor, que é quem 
melhor conhece a sua la-
voura, não concorda com 
esses números. O que o 
governo pode fazer ago-
ra para iniciar ajudando 
o produtor é buscar uma 
nova metodologia, reali-
nhar esses números com 
a realidade das lavouras, 

para que possa trazer jus-
tiça e preços coerentes”, 
destaca.

Nesta semana, a en-
tidade inicia mais uma 
rodada de pesquisa junto 
a seus associados para 
levantar dados mais pre-
cisos da safra de soja em 
Mato Grosso.

COTAÇÃO EM QUEDA 
- Desde o início do plantio 
da soja em Mato Grosso, a 
cotação da soja caiu 18%, 
apontam os números do 
Instituto Mato-grossense 
de Economia Agropecu-
ária (Imea). Em 15 de se-
tembro de 2023, a soja 
disponível em Sorriso, 
maior produtor da olea-
ginosa no país, estava co-
tada em R$ 119, mas veio 
depreciando até chegar 
em R$ 97,50, na última 
sexta-feira (26.01).

Esse valor é insuficien-
te até mesmo para o co-
brir seus custos de produ-
ção, o que deve fazer com 
que sojicultores de Mato 
Grosso enfrentem muitas 
dificuldades na safra. Na 
última semana, a Aproso-
ja-MT também enviou um 
ofício ao Mapa, com su-
gestões de medidas para 
amenizar a crise.

demonstraram a insatisfa-
ção de uma grande parcela 
das pessoas com relação à 
análise de crédito tradicio-
nal feita nas instituições. 
Entre os entrevistados, 
47% não acreditam que os 
bancos fazem uma análise 
fiel de sua realidade finan-
ceira para aprovação do 
pedido de crédito. Além 
disso, 48% acreditam que 
os bancos não levam em 
conta todos os aspectos 
necessários para a aprova-
ção da análise. 

“Esse é um percentual 
muito alto que deve ser 
levado em consideração, 
justamente para avaliar 
a satisfação dos clientes 
quanto à credibilidade das 
instituições”, reforça An-
derson.

Outro ponto que refor-
ça a atenção necessária 

em um momento de alta 
demanda é a agilidade na 
análise. Muitas vezes, os 
bancos podem levar dias 
para dar uma posição so-
bre a aprovação de crédi-
to. Isso abre espaço para 
que o cliente busque ou-
tras opções.

“Vivemos um momento 
em que o tempo influen-
cia muito na decisão das 
pessoas, as instituições 
mais ágeis, e com o maior 
cuidado no levantamento 
das informações saem na 
frente da concorrência. 
Essas percepções desta-
cam o papel crucial que a 
estabilidade de renda pre-
cisa e a análise de crédito 
transparente desempe-
nham na formação da re-
putação e confiabilidade 
das instituições financei-
ras.” finaliza.

mais eficiente para a re-
dução de impostos é por 
meio de uma máquina pú-
blica mais eficiente. 

"O cidadão brasileiro 
tem uma expectativa de 

pagar menos impostos. Só 
vamos pagar menos im-
postos nesse país quando 
tivermos um Estado bra-
sileiro mais eficiente. Não 
adianta nada nós fazermos 

essa reforma se o congres-
so nacional não for capaz 
de enfrentar os gargalos 
que nós temos no estado 
brasileiro sem esse princí-
pio”, finalizou.
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Governador afirma que debate sobre câmeras desvia o foco dos verdadeiros problemas da segurança pública e cobra leis mais duras

“Câmara em farda não resolve”
Gabriel Soares

O governador Mauro 
Mendes (União) criticou 
a discussão sobre ins-
talação de câmeras nas 
fardas dos policiais. Em 
entrevista em rede nacio-
nal nesta segunda-feira, 
29 de janeiro, Mauro afir-
mou que essa iniciativa 
é um ‘factoide’ e apenas 
desvia o foco da discus-
são sobre o real proble-
ma da segurança pública, 
que, segundo ele, é a falta 
de efetividade da legisla-
ção brasileira.

"Essa discussão não 
resolve nada, só desvia 
o foco. O problema da 
Segurança não está em 
câmera ou não na farda. 
Isso é um factoide pra 
chamar a atenção e não 
resolver aquilo que pre-
cisa ser resolvido", afir-
mou o governador, em 
entrevista à Jovem Pan 
News.

A instalação de câme-
ras nas fardas dos poli-
ciais tem ocorrido em al-
guns estados brasileiros, 
especialmente Rio de Ja-
neiro e São Paulo, como 
forma de reduzir a letali-

dade da ação policial. Em 
Mato Grosso, esse debate 
tem sido encabeçado pelo 
deputado Wilson Santos 
(PSD), que já propôs dois 
projetos de lei para ins-
talação de câmeras, dos 
quais um foi rejeitado em 
plenário e o outro está en-

FACTOIDE NA SEGURANÇA

gavetado na Assembleia 
Legislativa.

Para Mauro, o proble-
ma é a legislação brasilei-
ra, que não pune efetiva-
mente o crime. Para dar 
exemplo, o governador 
citou o caso de um tra-
ficante preso em Mato 

Cátia Alves

O deputado federal 
Emanuel Pinheiro Neto 
(DEM), o Emanuelzinho, 
afirmou em suas redes so-
ciais que tem a sensação de 
que "o Ministério Público 
de Mato Grosso (MP-MT), 
na pessoa do procurador-
-geral da Justiça, Desdete 
Cruz, atua protegendo o 
governador Mauro Men-
des (UB)", e que, por isso, a 
Saúde no interior continua 
uma bagunça.

Em seu perfil no Insta-
gram, o filho do prefeito de 
Cuiabá, Emanuel Pinheiro 
(MDB), afirmou que as "bri-
gas políticas" entre seu pai 
e o governador de Mato 
Grosso estão prejudicando 
a saúde estadual, gerando 
um péssimo atendimento 
no interior do estado e re-
fletindo em Cuiabá.

"Se o objetivo for so-
mente prejudicar o pre-
feito Emanuel, custe o que 
custar, mesmo que atinja 

Cuiabá, vamos continuar 
como estamos. No entanto, 
não consigo assistir inerte 
à população sendo penali-
zada, enquanto um teatro 
acontece", afirmou.

Emanuelzinho citou a 
colega parlamentar, a de-
putada estadual Janaina 
Riva (MDB), que, segundo 
ele, comunica via as pro-
pagandas de comunicação 
da Assembleia Legislativa 
para os sites, denunciando 
Cuiabá com informações 
equivocadas em virtude 
da sua briga com Emanuel 
Pinheiro. 

"Mesmo que seja legíti-
mo o seu questionamento, 
ela esqueceu-se de pontu-
ar que os meses de outu-
bro, novembro e dezem-
bro têm sido um caos nos 
pagamentos dos serviços 
de saúde do Governo do 
estado, deixando débitos 
com o Hospital do Cân-
cer, atrasando salários da 
Santa Casa e paralisando 
o atendimento no hospi-

tal regional de Colíder", 
apontou. 

Na tentativa de bus-
car soluções, o deputado 
federal disse que irá pro-
tocolar junto ao Tribunal 
de Contas de Mato Grosso 
e ao MPE um pedido para 
conseguir audiência com 
o presidente do Tribunal 
e o Procurador-Geral de 
Justiça, com o objetivo de 
propor, via Ministério da 
Saúde, um auxílio na con-
dição de vice-líder do Go-
verno para pagamento de 
profissionais; solicitar um 
diagnóstico em relação à 
quitação dos débitos do 
Governo do estado com a 
Santa Casa e com o HCan, 
que acumulam 12 milhões 
de reais; além de um diag-
nóstico dos repasses para 
a Santa Casa e HCan, assim 
como sua produção e o 
atendimento das respecti-
vas unidades, para certifi-
car os valores da dívida.

Ainda segundo ele, a 
proposta irá abranger um 

PROBLEMAS NA SAÚDE

Emanuelzinho diz que MP "protege o governador"

Para Mauro, o problema é a legislação brasileira, que não pune efetivamente o crime

Gilberto Leite

Grosso com 300 quilos 
de maconha, que teria 
sido solto no dia seguinte, 
durante audiência de cus-
tódia. Ele voltou a defen-
der punições mais duras, 
como aumento do tempo 
de prisão, para combater 
o crime.

“O bandido perdeu o 
respeito, perdeu o medo 
da polícia, perdeu o medo 
da Justiça”, resumiu.

"Nós temos que de-
sestruturar as cadeias 
de crime no Brasil. Há 
milhões de pessoas rou-
bando celular. Agora, de-
veriam prender e colocar 
40, 50 anos na cadeia 
aquele que recepta pro-
duto roubado. Se o cara 
que rouba não tiver pra 
quem vender, pra quê vai 
roubar? Então isso seria 
desmantelar o crime por 
dentro”, afirmou.

O governador ainda 
citou dados que mos-
tram que a criminalida-
de no Brasil está fora de 
controle, principalmen-
te os casos de mortes 
violentas. Para ele, esses 
dados mostram que as 
leis e políticas públicas 
brasileiras não têm fun-
cionado para combater 
o crime.

"Olha como está a 
violência no país, gente, 
pelo amor de Deus. No 
Brasil, nos últimos 40 
anos, todos os indicado-
res de segurança públi-
ca no Brasil pioraram. 

Em 1980, nós tínhamos 
11 assassinatos por um 
conjunto de cada 100 
mil habitantes. Tá em 22, 
100% de aumento em 40 
anos. 25% dos roubos 
de celulares no mundo 
acontecem no Brasil. Nós 
temos 10% dos assassi-
natos do mundo e temos 
2% da população mun-
dial”, detalhou.

Por fim, o governador 
citou como exemplo de 
legislação mais rígida o 
aumento da multa para 
dirigir embriagado. Mau-
ro afirma que, como a 
multa chega a quase R$ 
3 mil, conseguiu forçar 
uma mudança de cultura, 
reduzindo as ocorrências 
deste tipo.

"Se beber e dirigir, a 
multa é alta, tem que pa-
gar fiança, apreende o 
carro. E isso tem muda-
do a cultura. Muita gen-
te usa Uber, ou combina 
com alguém que não vai 
beber pra levar de volta, 
porque sabe que o risco 
é alto. Porque a lei foi 
inteligente e capaz de 
normatizar um padrão 
de comportamento na 
sociedade", concluiu.

Segundo Emanuelzinho, “brigas políticas” entre seu pai e o governador estão 
prejudicando a saúde estadual

Gilberto Leite

Gabriel Soares | 
Fernanda Leite

Presidente do PSB em 
Mato Grosso, o deputado 
estadual Max Russi afir-
mou nesta terça-feira, 30 
de janeiro, que ainda acre-
dita que o presidente da 
Assembleia Legislativa, 
Eduardo Botelho, será can-
didato a prefeito de Cuiabá 
pelo União Brasil, apesar 
de todos os percalços que 
ele tem encontrado para 
emplacar sua candidatura 
dentro do partido.

Em conversa com jor-
nalistas, Max afirmou que 
ainda não existem portas 
fechadas para Botelho, 
pois essa definição só é 
tomada na época de con-
venções partidárias, que 
devem acontecer entre ju-
nho e julho deste ano. Max 
também afirmou que as 
portas do PSB estão aber-
tas para Botelho, embora 
acredite que ele continua-
rá no União Brasil.

“Me perguntaram, ‘as 
portas do deputado Bote-
lho estão fechadas?’. Eu 
falei, não, não estão fecha-
das. A porta do PSB está 
aberta. Eu vi o deputado 
Paulo convidando para o 
PP, então não se fechou. Se 
fecham as portas lá nas lá 
na convenção. Nós estamos 
muito longe da convenção, 
tem muita coisa ainda. Eu 
acho que o Botelho fica 
dentro do União Brasil e vai 
disputar pelo União Brasil, 
se for disputar”, disse Russi.

Botelho tem enfrenta-
do uma disputa interna 
no União Brasil contra o 
chefe da Casa Civil, Fábio 
Garcia, que também sonha 
em lançar sua candidatura 
a prefeito de Cuiabá. Po-
rém, Garcia tem o apoio 
declarado do presidente 
do partido, o governador 
Mauro Mendes. Já Bote-
lho tem apoio da bancada 
estadual do partido e dos 
irmãos Campos, senador 
Jayme e deputado Júlio, 

que são figuras históricas 
da legenda.

Sem encontrar espaço 
dentro do próprio partido, 
Botelho já conversa com 
outras siglas para tentar via-
bilizar sua candidatura. Po-
rém, a falta de uma liberação 
oficial do União Brasil difi-
culta sua migração. O desti-
no mais provável de Botelho 
era o PSD, do ministro da 
Agricultura Carlos Fávaro, 
mas o partido já anunciou 
que apoiará a candidatura 
da Federação Brasil da Espe-
rança (PT, PV e PCdoB) em 
Cuiabá, comprometendo os 
planos do deputado.

Sobre isso, Russi afirmou 
que Botelho pode lançar a 
candidatura no PSB. Aliado 
de Botelho há vários anos, 
Russi avalia que o presiden-
te da Assembleia tem todas 
as chances de se eleger no 
partido em que estiver.

“Se ele filiasse lá, ele se-
ria o candidato”, garantiu 
Russi. “E 100% que seria 
eleito”, completou.

XADREZ ELEITORAL

PSB tem portas abertas para Botelho, diz Russi

Max acredita que Botelho continuará no União Brasil e vê chances claras de ele 
ser eleito prefeito

Gilberto Leite

pedido de mediação entre 
as instituições para diri-
mir os problemas para a 
população. 

"Naquilo que couber à 
competência do Tribunal 
de Contas da União e ao 
Ministério Público Fede-

ral, por envolver recursos 
federais, também encami-
nharei as devidas ações", 
concluiu.
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A defesa alegou que a mulher não precisa da pensão já que, na verdade, era ela quem ajudava a filha

Carlinhos pede para não pagar
pensão à mãe da ex que matou

"SEM DINHEIRO"

Bruna Cardoso

Carlos Alberto Go-
mes Bezerra, conhecido 
como Carlinhos Bezerra, 
entrou com um pedido 
para não pagar pensão 
à mãe e irmão da ex-mu-
lher, Thays Machado, 
que ele assassinou no dia 
18 de janeiro de 2023. A 
mãe da vítima teve o pe-

dido parcialmente acata-
da pelo juiz Luiz Octávio 
Saboia e irá receber R$ 
4.400 mensais.

A defesa de Bezerra 
alegou que a mãe da ví-
tima não precisa da pen-
são já que, na verdade, 
era ela quem ajudava a 
filha financeiramente. O 
pedido liminar foi ajui-
zado no último dia 22 

de janeiro ao Tribunal de 
Justiça de Mato Grosso 
(TJMT).

Denise Jorge Machado, 
mãe de Thays Machado, 
alegou que recebe apenas 
R$ 1.100 de aposentado-
ria e que a filha a ajudava 
financeiramente.

“Não há, de forma algu-
ma, perda de receita pela 
recorrida com o faleci-

POLÍCIA

mento da filha” diz defesa 
de Bezerra.

O advogado de defesa 
de Bezerra também alegou 
que ele ficou preso por 10 
meses em Rondonópolis, 
agora está em prisão domi-
ciliar devido a problemas 
de saúde e, com isso, não 
tem condições financeiras 
de pagar a pensão.

RELEMBRE O CASO - 
Carlinhos Bezerra matou 
Thays Machado e William 
César Moreno no final da 
tarde do dia 18 de janeiro, 
em frente ao edifício Solar 
Monet, em Cuiabá. As víti-
mas estavam aguardando 
um carro de aplicativo 
quando foram atacadas 
pelo acusado, que atirou 
de dentro de seu carro.

A investigação revelou 
que Carlinhos Bezerra já es-
tava perseguindo as vítimas 
desde cedo naquele dia.

O atirador fugiu no 
mesmo caso usado para 
cometer o crime. Ele foi 
localizado horas depois 
em uma fazenda da fa-
mília em Campo Verde, a 
mais de 140 quilômetros 
do local do crime.

Preso em flagrante, 
Carlos confessou a autoria 
do crime, mas se recusou 
a dar detalhes. Ele afir-
mou que sofria de neuro-
patia diabética e, por isso, 
passava por uma ‘descom-
pensa emocional’.

João Carlos*

Dois criminosos ainda 
não identificados invadi-
ram uma loja de equipa-
mentos de som com uma 
moto e roubaram funcio-
nários e clientes. O caso 
foi registrado no final da 
tarde de terça-feira, 30 de 
janeiro, no bairro Bosque 
da Saúde, em Cuiabá.

Câmera de monitoramen-
to do local mostra momento 
exato que bandido desce da 

moto, enquanto seu com-
parsa fica do lado de fora o 
aguardando. Em posse de 
uma arma de fogo, ele rende 
clientes e o dono do local. 
Logo em seguida, eles fogem 
tomando rumo ignorado.

Até o momento, os sus-
peitos não foram locali-
zados. As vítimas foram 
até a Delegacia de Polícia 
confeccionar o boletim de 
ocorrência.

*Supervisão do editor Tar-
ley Carvalho 

ASSALTO À LUZ DO DIA
Dupla invade loja de som e
rende funcionários e clientes

Assessoria | 
Polícia Civil-MT

A Polícia Civil, por meio 
da Delegacia Especializa-
da de Crimes Fazendários 
(Defaz), e o Ministério Pú-
blico Estadual (MPE), com 
o apoio da Secretaria de 
Fazenda do Estado (Sefaz) 
de Mato Grosso, defla-
graram duas operações 
na manhã de quarta-feira 
(31.01), com foco no com-
bate à sonegação fiscal. A 
atuação está alinhada ao 
planejamento estratégico 
do Comitê Interinstitu-
cional de Recuperação de 
Ativos (Cira), com atuação 
integrada de diversos ór-
gãos estatais.

As operações Déjà vu e 
Odisseia buscam desman-

telar dois grupos crimi-
nosos que causaram pre-
juízos aos cofres públicos 
que ultrapassam os R$ 
370 milhões, por meio de 
diversas fraudes fiscais re-
lacionadas ao ICMS.

Os fatos investigados 
foram analisados pela De-
legacia Fazendária e pela 
14ª Promotoria de Justiça, 
que peticionaram ao Po-
der Judiciário por diversas 
medidas cautelares, sendo 
deferido pelo Núcleo de 
Inquéritos Policiais (Nipo), 
sequestro de bens, além de 
24 ordens judiciais, entre 
mandados de prisão e bus-
ca e apreensão.

Nas duas operações 
foram expedidos manda-
dos de busca e apreensão 
para sete cidades, em três 

diferentes estados da fede-
ração, Mato Grosso, Pará e 
Paraná, movimentando um 
total de 57 policiais civis, 
peritos da Politec e fiscais 
da Sefaz-MT.

Além da criação de di-
versas empresas de facha-
da, na operação Odisseia 
ficou constatado que o 
grupo criminoso se valeu 
de ardil para induzir ao 
erro o Poder Judiciário, ob-
tendo liminares indevidas, 
com o escopo de fraudar a 
fiscalização e lesar os co-
fres públicos.

Na mesma operação, foi 
observada a utilização de 
dados cadastrais de con-
tadores já falecidos, fato 
que tinha o objetivo de di-
ficultar e responsabilizar 
o verdadeiro responsável 

DÉJÀ VU E ODISSEIA

Operações apuram prejuízos de
R$ 370 milhões aos cofres públicos

contábil que operava para 
a organização criminosa. 

Já na operação Déjà vu, 
assim como na operação 
Odisseia, identificou-se a 
criação de diversas empre-
sas registradas em nome 
de laranjas, com a intenção 
de viabilizar a sonegação 
de impostos, muito pro-
vavelmente mascarando a 
origem real dos produtos e 
o produtor rural responsá-
vel de fato pela expedição 
da nota fiscal.

Dentre os bens seques-
trados estão residências de 
luxo nos principais condo-
mínios da capital cuiaba-
na, veículos, embarcações 
e o bloqueio de contas das 
pessoas investigadas, com 
o objetivo de reparar o 
dano ao erário.

Igor Guilherme

Um homem, professor 
de uma escola localizada no 
bairro Edelmina Querubim, 
em Rondonópolis (214 km 
de Cuiabá), ameaçou seus 
colegas professores com 
um estilete enquanto dizia 
que estava sendo persegui-
do. O caso foi registrado na 
manhã de terça-feira (30). 
Ninguém ficou ferido.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 

o diretor da escola relatou 
que não é a primeira vez 
que o professor tem um 
surto psicótico. O Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) já havia 
sido acionado, e os policiais 
precisaram usar da força 
para conter o homem.

Contido pelos policiais, 
o homem foi medicado 
e levado a uma Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA).

O caso será investigado.

CASO DE POLÍCIA
Professor se arma com estilete
e ameaça colegas em escola

Igor Guilherme e 
João Carlos

O confronto entre poli-
ciais militares, uma mulher 
e um homem, foi registrado 
na tarde desta terça-feira 
(30), na região do Morro 
dos Ventos, em Chapada 
dos Guimarães. Durante o 
confronto, os dois suspei-
tos, que são mãe e filho, 
foram baleados, e no carro 
deles, os militares apreen-
deram armas e munição.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
os policiais estavam no 
encalço de uma mulher 
procurada pelo crime de 
homicídio, registrado no 
município de Feliz Natal. 
A mulher e o filho esta-
vam em um Hyundai HB20 

quando os militares apare-
ceram e deram voz de pri-
são. 

No entanto, a ordem 
não foi obedecida, e mãe e 
filho abriram fogo contra 
os agentes, que, em res-
posta, atiraram e alvejaram 
os dois. A reportagem do 
Estadão Mato Grosso en-
trou em contato com a 1ª 
Companhia Independente 
da Polícia Militar no mu-
nicípio e foi confirmado 
que não houve mortes de 
agentes de segurança no 
confronto. 

O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(Samu) socorreu os suspei-
tos, e um helicóptero águia 
está trazendo os dois para 
Cuiabá. 

O caso é investigado. 

CONFRONTO COM A PM
Mãe e filho não obedecem
abordagem e levam a pior

A mãe da vítima teve o pedido parcialmente acatada pelo juiz Luiz Octávio Saboia e 
irá receber R$ 4.400 mensais

Reprodução | Montagem

Lázaro Thor | 
Pref. de Cuiabá 

Após pedido do promo-
tor de Justiça Milton Mat-
tos da Silveira Netto, da 7ª 
Promotoria de Justiça Cível 
de Tutela Coletiva da Saúde 
de Cuiabá, o prefeito  de 

Cuiabá, Emanuel Pinheiro, 
determinou a realização de 
concurso público na Em-
presa Cuiabana de Saúde 
Pública (ECSP) na terça-fei-
ra (30). 

Durante a solenidade 
de posse dos 485 novos 
servidores concursados da 

Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) o promotor 
elogiou o empenho da pre-
feitura em nomear servido-
res convocados e pediu a 
realização de concurso da 
Empresa Cuiabana de Saú-
de Pública, autarquia que 
administra o Hospital Mu-
nicipal de Cuiabá e o hospi-
tal São Benedito. 

“Atendemos ao pedido 
do promotor e determina-
mos a realização de con-
curso, algo que estava no 
radar da nossa gestão, a 
única na história de Cuiabá 
cuja valorização do servi-
dor público foi tamanha 
que não houve nenhuma 
greve, estamos dando mais 
um passo para manter essa 

PEDIDO DE PROMOTOR

Cuiabá lança concurso público
para Empresa Cuiabana de Saúde

política de colocar o ser-
vidor em uma posição de 
destaque dentro da gestão”, 
afirmou Emanuel Pinheiro. 

Segundo Juarez Sama-
niego, diretor-presidente 
da Empresa Cuiabana de 
Saúde Pública (ECSP), os 
trâmites para a formação 
de uma comissão para a 
realização do concurso pú-
blico serão anunciados em 
breve pela autarquia. 

“Após determinação do 
prefeito, para atender pe-
dido do promotor, nós já 
estamos avançando no sen-
tido de montar uma comis-
são para a elaboração das 
condições de formalização 
do concurso”, afirmou o Sa-
maniego. 

Igor Guilherme

Um homem, identifica-
do pelas iniciais A.F.S, de 
34 anos, sobreviveu a sete 
tiros disparados à quei-
ma-roupa contra ele por 
um criminoso na noite de 
terça-feira (30), no bairro 
São José, em Nobres (121 
km de Cuiabá). O bandido 
conseguiu fugir de moto 
após o crime e não foi lo-
calizado.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, a 
vítima estava dormindo em 
casa quando um dos seus 
enteados gritou que havia 
alguém dentro de casa.

O homem levantou da 
cama e foi até a porta de 
casa para ver quem era. Lá, 
ele se deparou com o sus-
peito, que usava um capa-
cete e, armado, começou a 
efetuar os disparos.

A vítima buscou abrigo 
atrás de uma porta e o ban-
dido continou atirando, so-
mando oito disparos ao total.

O criminoso fugiu logo 
após os tiros e a vítima foi 
socorrida com vida pelo 
Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu).

O homem foi estabiliza-
do em Nobres e transferido 
para Cuiabá.

O caso será investigado.

VIOLÊNCIA URBANA
Homem leva sete tiros em
ataque criminoso e sobrevive

Os policiais estavam atrás de uma mulher suspeita de 
homicídio. Ao dar voz de parada, a ordem foi ignorada, e 

iniciou-se um confronto

Reprodução
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Jovem é convocado para a seleção
GOALBALL

Da redação

O mato-grossense An-
dré Luiz, de 17 anos, foi 
convocado para compor a 
Seleção Brasileira de base 
de goalball. O atleta, que 
é contemplado na catego-
ria nacional do Programa 
Olimpus MT, coordenado 
pela Secretaria de Cultu-
ra, Esporte e Lazer (Secel-
-MT), recebe com orgulho 
o chamado para voltar aos 
campos de treinamento 
em 2024.

“É muito gratificante 
estar integrando a Sele-
ção de base mais uma vez. 
Ano passado já foi muito 
positivo, porque tive o 
acesso a Seleção através 
da edição nacional das 
Paralimpíadas Escolares 
e, é com muito orgulho, 
que represento o meu Es-
tado novamente, levando 
o goalball de Mato Grosso 
para outro patamar”, afir-
ma o atleta.

O primeiro encontro 
dos esportistas convoca-
dos pela Confederação 
Brasileira de Desportos 
de Deficientes Visuais 
(CBDV) será realizado en-
tre os dias 21 e 27 de fe-
vereiro, no Centro de Trei-
namento Paralímpico, em 
São Paulo.

Alex Lili, representan-
te do Segmento das Pes-

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

RENASCER
Globo – 21h15

Quinta-feira (1º) – José Inácio 
traz de Ilhéus uma imagem de 
Nossa Senhora para Maria Santa. 
Maria Santa conta a José Inocên-
cio que está grávida e pede ao 
marido que Jacutinga esteja com 
ela na hora do parto. Deocleciano 
percebe que Morena está grávida. 
Maria Santa e Morena intensificam 
a amizade. Passam-se nove me-
ses. Jupará traz Jacutinga a man-
do de Maria Santa para auxiliá-la 
no parto. José Inocêncio fica aflito 
com os gritos de dor da mulher.  
Ele contraria os conselhos de Ja-
cutinga, preferindo ficar ao lado de 
Maria Santa. Morena passa mal e 
perde o bebê. Deocleciano dá to-
tal apoio à mulher. O primeiro filho 
de Maria Santa e José Inocêncio 
nasce, e o pai lhe dá o nome de 
José Augusto. Jacutinga acolhe 
Morena. 

A INFÂNCIA DE 
ROMEU E JULIETA
SBT – 20h30

Quinta-feira (1º) – Os jovens 
do Lado Vila querem sair do CEC, 
mas Hélio pede para eles continu-
arem. Domitila e Daniel resolvem 
o impasse no relacionamento. 
Pórcia conta para Fausto que virou 
gerente no Monter Mercado, mas 
ele não liga muito para a conquis-
ta da filha. Enzo diz para Amanda 
que não consegue encarar Bernar-
do na Monter Holding e que, por 
isso, vai se demitir. Hélio vive seu 
primeiro dia de desempregado. 
Vera libera Romeu a voltar a trei-
nar no CEC.

ELAS POR ELAS
Globo – 18h15

Quinta-feira (1º) – O comitê 
questiona a competência de He-
lena na presidência da empresa. 
Pedro conforta Jonas. Marcos liga 
para Ísis e Giovanni sente ciúmes. 
Jonas tem um ataque de fúria con-
tra Helena e a expulsa do hospi-
tal. Natália tem um surto quando 
Marcos avisa que sairá de casa. 
Ísis incentiva Jonas a aceitar seu 
estado e seguir em frente. Com a 
ajuda de Evilásio, Mário consegue 
provas contra Roberto. Vic visita 
Renée e encontra Wagner. Mário 
procura Lara.

FUZUÊ
Globo – 19h15

Quinta-feira (1º) – Merreca 
ameaça César. Soraya não acei-
ta reatar com Francisco. Miguel 
e Luna conversam com Barreto 
sobre o golpe sofrido por Maria. 
Preciosa vê Selena no gabine-
te de Heitor e faz um escândalo. 
César tem um plano ao falar com 
Julião sobre a ameaça de Merre-
ca. Bebel marca de se encontrar 
com Nero. Pascoal tenta intimidar 
Heitor. Preciosa exige que Selena 
se afaste de Heitor. César presta 
queixa contra Merreca. Alícia e 
Cláudio têm um jantar romântico. 
Luna se encontra com Miguel no 
escritório de advocacia. César 
sofre um falso atentado. César 
garante a Barreto que foi atacado 
por Merreca. 

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

André Luiz da Silva é pivô/ala esquerdo da seleção brasileira de base de goalball

Divulgação/CPB

soas com Deficiência do 
Conselho do Desporto de 
Mato Grosso (Consed), 
destaca a importância de 
pensar políticas públicas 
para o paradesporto. 

"Eu penso que o le-
gado do trabalho que o 
Governo vem fazendo é 
o respeito com a pessoa 
com deficiência nesse 
trato de pensar políticas 
públicas, quando o assun-
to é esporte e lazer não 
há exclusão. E estamos 

recebendo a visibilidade 
dessas ações através do 
protagonismo dos nossos 
atletas nos cenários olím-
picos e paralímpicos", 
destaca Lili.

O secretário de Estado 
de Cultura, Esporte e La-
zer, Jefferson Neves, fala o 
quanto é gratificante ver 
os atletas de Mato Grosso 
evoluindo de forma signi-
ficativa a cada ano. 

“Fico muito feliz de ter 
mais um atleta do Olim-

pus MT nos representan-
do mundo afora. O André 
é muito focado e determi-
nado e, tem todo meu res-
peito e admiração, assim 
como os nossos outros 
atletas e técnicos que 
vem colhendo resultados 
incríveis em grandes con-
vocações e competições”, 
destaca o secretário. 

TEMPORADA 2024 - 
Os Campos de Treinamen-
to das Seleções de base do 
Brasil abrirão em feverei-

ro sua terceira temporada 
desde que a CBDV (Con-
federação Brasileira de 
Desportos de Deficientes 
Visuais) implementou o 
projeto voltado à lapida-
ção de jovens talentos do 
futebol de cegos, goalball 
e judô paralímpico, em 
2022. Ao todo, 51 atletas 
entre 10 e 23 anos de ida-
de foram chamados.

AMPLIAÇÃO DO 
OLIMPUS MT - O Gover-
no de Mato Grosso qua-
druplicou investimentos 
em bolsas concedidas a 
atletas e técnicos nos últi-
mos dois anos. Atualmen-
te, o Programa Olimpus 
beneficia 409 atletas e 65 
treinadores mato-gros-
senses, atendendo prati-
cantes de variadas mo-
dalidades esportivas em 
todo o Estado.

No Bolsa Atleta, foram 
efetivados três editais 
nesse período e os inves-
timentos saltaram de R$ 
1,43 milhão para mais 
de R$ 5 milhões no mais 
recente deles. Com bolsas 
mensais que amparam 
desde potenciais talentos 
com idades entre 9 e 12 
anos de idade a atletas de 
alto rendimento, o pro-
grama oportuniza um ce-
nário de resultados cada 
vez mais positivos ao es-
porte mato-grossense.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA/MT
AVISO DE LICENÇA

A Prefeitura Municipal de Araputanga/MT, CNPJ nº 
15.023.914/0001-45, torna público que requereu junto a SEMA 
– Secretaria de Estadual de Meio Ambiente, a Licença Prévia 
(LP) e Licença de Instalação (LI), para obra de Pavimentação 
asfáltica e Drenagem de Águas Pluviais no Perímetro Urbano 
do Município de Araputanga-MT.
Araputanga/MT, 31 de janeiro de 2024.

Enilson de Araújo Rios - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRONICO

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 063/2023
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Barra do Garças, Estado 
de Mato Grosso, designado pela Portaria nº. 19.752/2023; torna 
público o resultado da sessão que se realizou na data de 
15/12/2023, licitação na modalidade de Pregão Eletrônico para 
Registro de Preço nº. 063/2023, que teve como vencedora as 
e m p r e s a s :  C O M E R C I A L  G O I S  LT D A C N P J  N º 
19.248.658/0001-45;  MARCELO SIMONI CNPJ Nº 
37.652.289/0001-33; TINPAVI INDUSTRIA E COMERCIO DE 
TINTAS LTDA CNPJ Nº 17.592.525/0001-66; MG SERVICOS E 
DISTRIBUIÇÃO LTDA CNPJ Nº 29.939.646/0001-10; LIFE 
CLEAN COMERCIO DE EQUIPAMENTOS LTDA CNPJ Nº 
43.219.256/0001-05; PIRA SINAL COMERCIO DE MATERIAIS 
PARA SINALIZACAOLTDA CNPJ Nº 30.680.484/0001-28.
Barra do Garças / MT, 31 de janeiro de 2024.

Danilson Pereira Brito - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 205/2023

PROCESSO DE ADESÃO N° 29/2023 - TERMO DE 
REVOGAÇÃO DO PROCESSO DE ADESÃO N° 29/2023

O MUNICÍPIO DE BARRA DO GARÇAS/MT, pessoa jurídica de 
d i re i to  púb l ico  munic ipa l ,  inscr i ta  pe lo  CNPJ:  nº 
03.439.239/0001-50, com sede administrativa na Rua Carajás, 
nº 522, Centro, representada pelo Prefeito Municipal Sr. Adilson 
Gonçalves de Macedo, por meio deste DECIDE: REVOGAR O 
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 205/2023, cujo objeto é a 
“CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA QUE SOB 
DEMANDA,  PRESTARÁ SERVIÇOS COMUNS DE 
ENGENHARIA (MANUTENÇÃO PREDIAL PREVENTIVA E 
CORRETIVA), COM FORNECIMENTO DE MATERIAIS E MÃO 
DE OBRA, COM PERCENTUAL DESCONTO A SER 
APLICADO NA FORMA ESTABELECIDA EM PLANILHAS DE 
SERVIÇOS E INSUMOS, CONSTANTE NA TABELA DO 
SISTEMA NACIONAL DE PESQUISA DE CUSTOS E INDICES 
DA CONSTRUÇÃO CIVIL, DORAVANTE DENOMINADA 
TABELA SINAPI VIGENTE, ESTABELECIDA PARA ESTADO 
DE MATO DE GROSSO, PARA ATENDER AS UNIDADES DE 
ENSINO MUNICIPAL DO MUNICIPIO DE BARRA DO 
GARÇAS-MT, ACRESCIDOS DO BDI”. CONSIDERANDO que 
tal decisão partiu em virtude do interesse da Administração 
Pública (conveniência), uma vez que, em análise do quadro 
atual da queda de arrecadação, optou-se pela contingência de 
despesas. CONSIDERANDO que o ato administrativo de 
cancelamento é resultante do poder discricionário da 
Administração, e partindo da premissa de que o procedimento 
licitatório é a persecução do interesse público, imperativo, 
portanto, REVOGA-SE O PROCESSO DE ADESÃO Nº 
29/2023 – PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 205/2023.
Barra do Garças - MT, 31 de janeiro de 2024.

Adilson Gonçalves de Macedo
Prefeito Municipal

ENDOBIOS CLÍNICA DE ENDOSCOPIA E PNEUMOLOGIA, CNPJ: 
00.789.474/0001-64, torna público que requereu junto a SEMMA/MT 
o Licenciamento Ambiental na modalidade de Renovação da Licença 
de Operação para atividade de Atividades de Clínica Médica 
(clínicas, consultórios e ambulatórios), localizado no município 
de Rondonópolis/MT, Av. Tiradentes, 1563, Centro, CEP: 78.700-
028, Latitude 16º28'10'' S e Longitude 54°38'12'' W.

O MUNICÍPIO DE NOVA XAVANTINA inscrito no CNPJ n° 
15.024.045/0001-73, torna público que requereu junto a SEMA 
(Secretaria de Estado de Meio Ambiente”), os pedidos de Licença Prévia 
(LP), Licença de Instalação (LI) e Licença de Operação (LO) para a 
atividade de Área de transbordo e triagem (ATT) e/ou reciclagem de 
resíduos da construção civil (RCC), localizado a BR 158, Lote 98 C, 
Zona Rural no Município de Nova Xavantina/MT(Coordenadas: 
14°37'12.45"S 52°20'55.15"W).

KAROL WOJTYLA INST. DE CIRURGIA PLASTICA LTDA -CNPJ: 
07.797.511/0001-25 -Torna-se público que requereu à Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente – SEMA/MT, o Pedido da Renovação da 
Licença de Operação para a Atividade de Atividade de 
atendimento hospitalar, exceto pronto-socorro e unidade para 
atendimento e urgências sito á Av. Oito de Abril, 1.945– Jardim 
Cuiabá no município Cuiabá/MT.

DERIVADOS DE LEITE E CARNES DE BUBALINOS LTDA-
LATICINIOS BUFALO BRANCO-CNPJ: 02.754.855/0001-33 -
Torna-se público que requereu à Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente – SEMA/MT, o, o Pedido da LAS – Licença Ambiental 
Simplificada para a atividade de Fábrica de laticínios sito á Rod. 
MT 270, km 19 + 15km cascalho - Zona Rural no município 
Rondonópolis/MT.

YASSER GILNEI MASETTI CALDEIRA CORDEIRO LTDA – DONA 
DAS CARNES-CNPJ: 45.184.656/0002-20 -Torna-se público que 
requereu à Secretaria de Estado de Meio Ambiente – SEMA/MT, 
LAS-Licença Ambiental Simplificada para a Atividade de 
Fabricação de produtos de pescados/processamento de peixes 
sito á Rua Japão (Lot.Prq Ind S Marcos), 12 - qdra 07 - Marajoara 
no município Várzea Grande/MT.

LUSO TRANSPORTES LTDA-CNPJ: 34.349.325/0001-04 -Torna-
se público que requereu à Secretaria de Estado de Meio Ambiente – 
SEMA/MT, LAS-Licença Ambiental Simplificada para a Atividade de 
Transportes Rodoviários de Produtos Perigosos sito á Rua 
Paulo Rabelo de Castro, 114 – Nova Esperança no município 
Cuiabá/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DE CONTRATO N° 008/2024

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: MARCIO SOUZA FARIA 
LTDA. CNPJ: 20.151.547/0001-03. OBJETO: PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS PARA INCORPORAÇÃO DE MÃO DE OBRA NA 
CONSTRUÇÃO DE 45 (QUARENTA CINCO) UNIDADES 
HABITACIONAIS PARA GRUPOS FAMILIARES DE 
INTERESSE SOCIAL DENTRO  DO “PROGRAMA SER 
FAMÍLIA HABITAÇÃO – DIMENSÃO DE CADA UNIDADE: 
42,71M² PARA ATENDER A DEMANDA DO MUNICIPIO DE 
NOVA BRASILANDIA/MT CONFORME TERMO DE 
CONVÊNIO N°. 2834-2022/SINFRA, ENTRE A PREFEITURA 
MUNICIPAL DE NOVA BRASILANDIA/MT E A SECRETARIA 
DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGISTICA – SINFRA 
de  con fo rm idade  com o  es t ipu lado  no  Ed i ta l  de 
CREDENCIAMENTO Nº 008/2023. R$ 594.320,25 (Quinhentos 
e Noventa e Quatro Mil, Trezentos e Vinte Reais e Vinte e Cinco 
Centavos). ASSINATURA: 30 de janeiro de 2024. VIGÊNCIA:  
30 de janeiro de 2024 até 30 de janeiro de 2026. 
FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira - Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO TERCEIRO TERMO ADITIVO

CONTRATO N° 108/2021
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: NE EQUIPAMENTOS 
PEÇAS E LOCAÇÃO DE MÁQUINAS LTDA - ME. CNPJ: 09 
619.626/0001-55.  OBJETO Prorrogação do prazo de duração 
do Contrato Original por mais 06 (seis) dias, vigorando a partir 
01 de janeiro de 2024 a 30 de junho de 2024. ASSINATURA: 29 
de dezembro de 2023. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira - Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO TERCEIRO TERMO ADITIVO

CONTRATO N° 110/2021
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: NE EQUIPAMENTOS 
PEÇAS E LOCAÇÃO DE MÁQUINAS LTDA - ME. CNPJ: 09 
619.626/0001-55.  OBJETO Prorrogação do prazo de duração 
do Contrato Original por mais 06 (seis) meses, vigorando a partir 
01 de janeiro de 2024 a 30 de junho de 2024. ASSINATURA: 29 
de dezembro de 2023. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira - Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE DO NORTE

AVISO DE RESULTADO LICITAÇÃO

EDITAL DE CONCORRENCIA PUBLICA N° 03/2023

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 97/2023

A Prefeitura Municipal de Porto Alegre do Norte-MT, torna 

público para ciência dos interessados, que tendo em vista o não 

comparecimento de interessados o Processo Administrativo nº 

097/2023 Concorrência Pública nº 03/2023 - Critério de 

julgamento do Tipo: maior valor da OUTORGA FIXA. Objeto: 

CONCESSÃO ONEROSA, MEDIANTE PAGAMENTO DE 

O U T O R G A PA R A C O N S T R U Ç Ã O ,  O P E R A Ç Ã O , 

ADMINISTRAÇÃO, MANUTENÇÃO, EXPLORAÇÃO 

COMERCIAL E DA GERÊNCIA DO NOVO TERMINAL 

RODOVIÁRIO DE PORTO ALEGRE DO NORTE/MT. Lote 

U n i c o ,  D a t a  d e  A b e r t u r a / R e c e b i m e n t o  d a s 

Propostas/credenciamento/julgamento: 31/01/2024 as 

9h00min, fica declarado DESERTO.

Porto Alegre do Norte, 31 de Janeiro de 2024.

Daniel Rosa do Lago - Prefeito Municipal

PREVILUCAS - INSTITUTO MUNICIPAL DE PREVIDENCIA SOCIAL DOS
SERVIDORES DE LUCAS DO RIO VERDE MT

AVISO DE RESULTADO DE DISPENSA ELETRONICA N° 02/2024
Objeto do Pregão: Contratação de empresa especializada na prestação de serviços técnicos de 
assessoria e consultoria atuarial e elaboração da avaliação atuarial de encerramento de exercício 
do Instituto Municipal de Previdência Social dos Servidores de Lucas do Rio Verde-MT. Data de 
Abertura: 25/01/2024. Empresa Vencedora: ARIMA CONSULTORIA ATUARIAL, FINANCEIRA E 
MERCADOLÓGICA LTDA. Valor Total: R$ 12.000,00 (Doze mil reais).
Lucas do Rio Verde MT, 30 de janeiro de 2024.

Jhonata Bonifacio Barbosa - Agente de Contratação

PREVILUCAS - INSTITUTO MUNICIPAL DE PREVIDENCIA SOCIAL DOS
SERVIDORES DE LUCAS DO RIO VERDE MT

AVISO DE RESULTADO DE DISPENSA ELETRONICA N° 03/2024
RATIFICAÇÃO - DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 03/2024

O Diretor do PREVILUCAS – Instituto Municipal de Previdência Social dos Servidores de Lucas do 
Rio Verde, Sr. Gilson Dotivo Garcia, torna público, que tendo concordado com a justificativa 
apresentada no processo de Dispensa de Licitação n° 03/2024 para a contratação de pessoa 
jurídica especializada no fornecimento de persianas, com a empresa EDELI ZANCHET DE 
GODOY – EPP, inscrito no CNPJ: 03.161.457/0001-76, para realizar o fornecimento dos serviços, 
em conformidade com as disposições da presente dispensa de licitação, com fulcro o disposto no 
artigo nº 75, inciso II, da Lei Federal º  14.133/2021 e artigo 28 do decreto 6.090/2022 do município 
de Lucas do Rio Verde, RATIFICA a justificativa apresentada e autoriza a contratação referida.
Lucas do Rio Verde-MT, 29 de janeiro de 2024.

Gilson Dotivo Garcia - Diretor Executivo

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL (LAS)

A SINFRA - Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística torna público que requereu junto à SEMA-MT a 
Licença Ambiental Simplificada (LAS), referente às seguintes 
obras de Restauração na Rodovia MT-170: MT-170 – 
SRE170EMT0340 – Trecho: Fim PU Juruena (Início 
Pavimentação) – Div. Juruena/Cotriguaçu com extensão de 
25,99 km, no município de Juruena/MT. MT-170 – 
SRE170EMT0290 – Trecho: Div. Juína/Castanheira, início 
Duplicação (Início PU Castanheira), com extensão de 12 
km, no município de Castanheira/MT. MT-170 – 
SRE170EMT0300 – Trecho: Entr.MT-420 (A) (Fim 
Duplicação) (PU Castanheira), com extensão de 1,04 km, no 
município de Castanheira/MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE ABERTURA
PREGÃO ELETRÔNICO N° 04/2024/SINFRA

PROCESSO ADMINISTRATIVO SINFRA-PRO-2023/10842
A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística vem a 
público informar a abertura do Pregão Eletrônico nº 
04/2024/SINFRA, cujo objeto é a contratação de empresa de 
engenharia para a manutenção e conservação na rodovia MT-
488, Trecho: Entr. BR-364/MT-170 – Entr. MT-010, Subtrecho: 
Entr. BR-364/MT-170 – Entr. MT-160 (P/ Nova Maringá), com 
extensão de 139,40 Km, localizada no município de Campo 
Novo do Parecis/MT conforme condições, quantidades e 
exigências estabelecidas no Edital e seus anexos. 
LANÇAMENTO E ENVIO DA(S)  PROPOSTA(S)  E 
DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO NO SIAG: de 02/02/2024 a 
18/02/2024, período integral, e no dia 19/02/2024 até às 
07h45min - horário de Cuiabá-MT (08h45min – horário de 
Brasília/DF). ABERTURA DAS PROPOSTAS: 19/02/2024 às 
08h00min horário de Cuiabá-MT (09h00min no horário de 
Brasília/DF). EDITAL E ADENDOS disponíveis para consulta no 
site da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística - 
SINFRA: http:// www.sinfra.mt.gov.br/licitacoes-editais e Portal 
A q u i s i ç õ e s  M T:  w w w. s e p l a g . m t . g o v. b r  -  ( L i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov .br/)/DÚVIDAS pelo Sistema 
SIAG – tel. 65-3313-0806. Cuiabá, 31 de janeiro de 2024.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

(Original Assinado)

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE RESULTADO DA LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA

EDITAL N° 01/2024
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2023/14091

OBJETO: Contratação de empresa especializada para 
execução dos serviços de iluminação pública e ornamental da 
Avenida dos Industriários, no bairro Industriário II, no município 
de Cuiabá/MT. Lote: ÚNICO. A Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística, por meio da Comissão de 
C o n t r a t a ç ã o  c o n s t i t u í d a  p e l a  P o r t a r i a  n . 
94/2023/CGAB/SINFRA, de 09/11/2023, torna público o 
resultado do julgamento da fase de análise da proposta de 
preços e documentos de habilitação. Após análise, a Comissão 
declara vencedora do certame a empresa Eletro Tartari Ltda.  
CNPJ: 15.062.235/0003-47, com valor de R$ 457.500,00 
(Quatrocentos e cinquenta e sete mil e quinhentos reais), 
resultando 24,56% de desconto. A ata da sessão da licitação, 
poderá ser obtida no site www.sinfra.mt.gov.br e Portal de 
a q u i s i ç õ e s  M T:  w w w . s e p l a g . m t . g o v . b r  ( L i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br). Informações gerais: 
telefone n. (65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá, 31 de janeiro de 2024.

Joseane Alonso de Oliveira
Comissão de Contratação - SINFRA/MT

Visto. Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2023/14091

OBJETO: Contratação de empresa especializada para 
execução dos serviços de iluminação pública e ornamental da 
Avenida dos Industriários, no bairro Industriário II, no município 
de Cuiabá/MT.  A Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística – SINFRA, torna público para conhecimento dos 
interessados a seguinte decisão: Parte conclusiva: “Dessa 
forma, nos termos do instrumento convocatório, HOMOLOGO a 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA n. 01/2024, sob o 
critério de julgamento MENOR PREÇO, lote único, sob o 
Regime de Execução de Empreitada por Preço Unitário, e 
ADJUDICO à empresa Eletro Tartari  Ltda.  CNPJ: 
15.062.235/0003-47, com valor de R$ 457.500,00 
(Quatrocentos e cinquenta e sete mil e quinhentos reais), 
resultando 24,56% de desconto”. Informações gerais: telefone 
nº. (65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br e Portal de 
a q u i s i ç õ e s  M T:  w w w . s e p l a g . m t . g o v . b r  ( L i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br).
Cuiabá, 31 de janeiro de 2024.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT

SAAE SERVIÇO AUTÔNOMO 
DE ÁGUA E ESGOTO
LUCAS DO RIO VERDE

CREDENCIAMENTO Nº 001/2023
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 006/2023

Processo Administrativo nº 051/2023
RATIFICAÇÃO

O Diretor Municipal da Autarquia de Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Lucas do Rio 
Verde, Sr. Maurício Sanceti Fossatti, torna 
público, que tendo concordado com a justificativa 
apresentada pela Assessoria Jurídica, no 
processo de Inexigibilidade de Licitação nº 
006/2023, Credenciamento nº 001/2023, com 
objeto: “Credenciamento de instituição 
financeira para recebimento das faturas de 
água, esgoto e resíduos sólidos e demais 
receitas do SAAE - Serviço Autônomo de 
Agua e Esgoto de Lucas do Rio Verde - MT, 
mediante informações enviadas ou 
disponibilizadas previamente, conforme 
mecanismos definidos pelo Banco Central, 
cuja modalidade de retorno é conhecida como 
“Rajada”, pelo período de 12 (doze) meses”, 
Caixa Econômica Federal, devidamente 
cadastrada no CNPJ: 00.360.305/0001-04, será 
credenciado nos Itens 001, 002, 003 e 004 do 
Edital. Estando apto para credenciar pelo 
período de 12 meses em conformidade com as 
disposições contratuais, onde formulou-se 
expediente de Inexigibilidade de Licitação com 
fulcro nas disposições do art. 25 da Lei 8.666/93, 
RATIFICA a justificativa apresentada e autoriza a 
contratação referida.
Lucas do Rio Verde-MT,31 de janeiro de 2024.

Maurício Sacenti Fossatti
Diretor SAAE

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

DISPENSA ELETRÔNICA N° 005/2024

EDITAL RESUMIDO
OBJETO: DISPENSA PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA O FORNECIMENTO DE UNIFORMES PARA A 
SECRETARIA DE SAÚDE E SECRETARIA DE ASSISTENCIA 
SOCIAL DO MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI – MT, de acordo 
com anexo I Abertura às 08h00min (Horário de Brasília) do dia 
01/02/2024 e o enceramento dia 06/02/2024 as 14h00 min. O 
edital e seus anexos poderão ser adquiridos na Sede da 
Prefeitura em horário de funcionamento através do 
D e p a r t a m e n t o  d e  L i c i t a ç õ e s ,  p e l o  s i t e 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT, 31 de janeiro de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza
Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
DISPENSA ESPECIAL N° 004/2024

A Agente de Contratação, no uso de suas atribuições informa a 
todos os interessados do ramo que está aberto o prazo para 
envio de proposta para a Dispensa Especial nº 004/2024, que 
tem por  ob je to  a  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS EM 
LIMPEZA DE PISCINA NO CENTRO DE CONVIVENCIA DO 
IDOSO, ATENDENDO AS NECESSIDADES DA SECRETARIA 
DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, conforme artigo 75, I da Lei Federal 
nº 14.133/21 e Decreto Municipal nº 023/2023. Os interessados 
poderão enviar suas propostas até o dia 06/02/2024 às 14:00 
horas (Brasília), nos e-mails: licitacao@altotaquari.mt.gov.br ou 
licitacaoaltotaquari@gmail.com ou entregar sua proposta física, 
na sede da Prefeitura Municipal de Alto Taquari-MT, (Av. 
Macário Subtil de Oliveira, 848 – Centro) em horário de 
expediente, dentro do prazo previsto acima. Maiores 
i n f o r m a ç õ e s  p o d e r ã o  s e r  a d q u i r i d a s  p e l o  s i t e : 
www.altotaquari.mt.gov.br. Qualquer dúvida poderá ser 
esclarecida através dos fones (66) 3496-1448 – 3496-1741 ou 
pelos e-mails já mencionados.
Alto Taquari – MT, 31 de janeiro de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza
Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 001/2024

EDITAL RESUMIDO
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari – Estado de Mato Grosso, 
situada na Av. Macário Subtil de Oliveira 848 – centro, CEP 
78.785-000 através da sua Comissão Permanente de Licitação, 
torna público para quem possa interessar, que realizará às 
08h30min (horário de Brasília/DF), do dia 20/02/2024, licitação 
na modalidade supracitada, do tipo menor preço global, com 
regime de execução indireta e sob empreitada por preço 
unitário, que tem por objeto CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA E DRENAGEM NO 
LOTEAMENTO SÃO JOSÉ NO MUNICÍPIO DE ALTO 
TAQUARI – MT, através da Plataforma Licitanet. Informação 
mais detalhada pelo e-mail: licitacao@altotaquari.mt.gov.br 
edital e projetos completos poderão ser obtidos através do site: 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes.
Alto Taquari – MT, 31 de janeiro de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza
Agente de Contratação

ATÉ 30% DE ECONOMIA

NA SUA CONTA DE ENERGIA100%
DE DESCONTO
NA ADESÃO DE NOVOS PLANOS

TELEMEDICINA
SEM CUSTOS PARA CONSULTAS

PARA TODA FAMÍLIA

SEGURO DE VIDA
DE ATÉ R$10.000,00 PARA TÍTULAR

SEGURO FUNERAL
NACIONAL FAMILIAR

CONVÊNIO COM
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Fale agora com
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SEM GASTOS

SEM OBRAS

ECONOMIA

DIRETO NA SUA

CONTA DE LUZ

R$100,00
ADESÃO

PREFEITURA MUNICIPAL SÃO JOSÉ DOS QUATRO MARCOS 
RESULTADO DE LICITAÇÃO O Município de São José dos Quatro Marcos-MT, através de seu Pregoeiro Substituto, torna 
público aos interessados o resultado do Processo de Licitação 0141/2023 na Modalidade Pregão Eletrônico 50/2023, 
OBJETO: “AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS AGRÍCOLA CONFORME CONVÊNIO PARA PROJETO DE ASSENTAMENTOS PA. 
SANTA ROSA I - FLORESTAN FERNANDES Nº DE CONVENIO 924116/2021 - IN-CRA.”. Sendo as empresas vencedoras: 
EMPRESA PUMA MÁQUINAS CNPJ 23.655.349/0001-67 VALOR R$ 22.500,00; EMPRESA FORTMAQ MAQUINAS E IMPLE-
MENTOS AGRICOLAS LTDA CNPJ 06.313.733/0001-62 VALOR R$ 59.040,00; EMPRESA AGROINDUSTRIAL FREITAS LTDA 
CNPJ 21.344.856/0001-54 VALOR R$ 260.080,00; Homologado em 17/01/2024. JAMIS SILVA BOLANDIN – Prefeito. 
Jefferson Pereira Oliveira (Portaria 439/2023) – Pregoeiro Oficial. PMSJQM, 30/01/2024.
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO Após constatada a regularidade dos atos procedimentais, o Prefeito Municipal JAMIS SILVA 
BOLANDIN, HOMOLOGA nos termos do Inciso VI do Art. 13 do Decreto nº 10.024/2019, o resultado do procedimento 
licitatório em epígrafe, cujo objeto é “AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS AGRÍCOLA, CONVÊNIO 924116/2021-INCRA. ” 
EMPRESA PUMA MÁQUINAS CNPJ 23.655.349/0001-67 VALOR R$ 22.500,00; EMPRESA FORTMAQ MAQUINAS E IMPLE-
MENTOS AGRICOLAS LTDA CNPJ 06.313.733/0001-62 VALOR R$ 59.040,00; EMPRESA AGROINDUSTRIAL FREITAS LTDA 
CNPJ 21.344.856/0001-54 VALOR R$ 260.080,00; HOMOLOGO o presente certame, para produzir os seus jurídicos e 
legais efeitos. São José dos Quatro Marcos – MT, 17/01/2024. JAMIS SILVA BOLANDIN – Prefeito. 
TERMO DE ADJUDICAÇÃO O Pregoeiro do MUNICÍPIO DE SÃO JOSÉ DOS QUATRO MARCOS/MT comunica aos interessa-
dos e participantes do PREGÃO ELETRÔNICO 50/2023 referente à AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS AGRÍCOLA, CONVÊNIO 
924116/2021-INCRA., que ADJUDICA nos termos do Inciso IX do Art. 17 do Decreto nº 10.024/2019, o objeto do certame 
a(s) empresa(s): EMPRESA PUMA MÁQUINAS CNPJ 23.655.349/0001-67 VALOR R$ 22.500,00; EMPRESA FORTMAQ 
MAQUINAS E IMPLEMENTOS AGRICOLAS LTDA CNPJ 06.313.733/0001-62 VALOR R$ 59.040,00; EMPRESA AGROINDUS-
TRIAL FREITAS LTDA CNPJ 21.344.856/0001-54 VALOR R$ 260.080,00; São José dos Quatro Marcos – MT, 17/01/2024 
Jefferson Pereira Oliveira – Pregoeiro Oficial, Portaria 439/2023.
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇO Processo Licitatório: nº 0141/2023 – Pregão Eletrônico nº 50/2023 Data 
de Realização do Pregão Eletrônico 17/01/2024 Órgão responsável pelo registro: Prefeitura Municipal de São José dos 
Quatro Marcos CNPJ: 15.024.029/0001-80 Objeto: “AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS AGRÍCOLA CONFORME CONVÊNIO 
PARA PROJETO DE ASSENTAMENTOS PA. SANTA ROSA I - FLORESTAN FERNANDES Nº DE CONVENIO 924116/2021 - IN-
-CRA. ” N° DA ARP 50-A EMPRESA PUMA MÁQUINAS CNPJ 23.655.349/0001-67 VALOR R$ 22.500,00; N° DA ARP 50-B 
EMPRESA FORTMAQ MAQUINAS E IMPLEMENTOS AGRICOLAS LTDA CNPJ 06.313.733/0001-62 VALOR R$ 59.040,00; 
N° DA ARP 50-C EMPRESA AGROINDUSTRIAL FREITAS LTDA CNPJ 21.344.856/0001-54 VALOR R$ 260.080,00; Vigên-
cia: 12 (doze) meses, contados a partir de 17 de Janeiro de 2024. A ÍNTEGRA DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS ESTÁ 
DISPONÍVEL NO SITE DA PREFEITURA: http://www.saojosedosquatromarcos.mt.gov.br
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 1 de FEVEREIRO de 2024
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Empresária e repórter do Programa Estilo, Tatiana Rabelo está 
fazendo bonito como musa da Escola Unidos da Tijuca no 

Rio de Janeiro. Estamos super orgulhosos!

ESTILO



Ontem os empresários 
Elson Ramos, Igor Noda 
e Fabio Serra receberam 
a imprensa para o lança-
mento ofi cial do Festival 
na Serra 2024, no res-
taurante Aragon. Já, já 
eu conto as atrações.

Edson Guilherme está 
botando Chapada dos 
Guimarães pra ferver e 
neste sábado realiza a 
sua famosa Feijofolia, 
com buff et Leila Malouf 
e show do Jammil. Pro-
mete!

O Programa Estilo es-
treia no próximo dia 08 
a sua nova versão, em 
comemoração aos 15 
anos no ar na TV. Muitas 
novidades estão chegan-
do, junto com um timaço 
de primeira que vai divi-
dir o microfone com este 
colunista nas matérias 
de entretenimento.

Foi muito bacana o 
aniversário do nosso 
amigo Ivan Pereira no 
último sábado, no Verso 
Gastro Bar. Encontramos 
com muita gente legal e 
nos divertimos ao som 
do grupo Sedusamba. 
Adorei!

Denise Gomes arrasou 
em sua feijoada no últi-
mo domingo. Animada 
como sempre, está em 
sua melhor fase! Gos-
tei muito do seu visual. 
Transbordando alegria. 
Foi dez! 







Denise Gomes arrasando com seu visual supermoderno e o 
astral lá em cima. A empresária tem recebido muitos 

elogios por onde passa. Amei!

Toda elegância da advogada Dra Tatiane Barros na coluna de hoje

O famoso colunista social de Primavera do Leste, Christiano Coelho, 
que comemorou seu aniversário recentemente e recebeu muitos 

cumprimentos dos amigos, parceiros e familiares

A banda Jammil, que promete arrasar na Feijofolia, em Chapada dos Guimarães

CHAPADA
A Prefeitura de Cha-

pada dos Guimarães re-
formulou o formato do 
Carnaval, e agora apos-
ta em apresentações de 
shows regionais e nacio-
nais para atrair o público 
nos quatro dias de folia. 
Os shows serão realiza-
dos na ‘Praça do Festival 
de Inverno”, e inteira-
mente gratuitos. Entre as 
atrações estão os shows 
do cantor baiano Rubi-
nho (ex-Oz Bambaz), e 
a dupla sertaneja Diego 
& Arnaldo. Já entre as 
apresentações regionais, 
estão nomes de artis-
tas renomados de Mato 
Grosso, como: Mateu-
zinho, Trio Maravilha, 
André Piovezan, Jona-
than & Adam, Tome Aí e 
Aprontae. Além dos clás-
sicos carnavalescos com 
a Charanguinha Bola de 
Ouro, que vai percorrer 
as principais ruas do cen-
tro histório de Chapada 
dos Guimarães.

CINE MATERNA
Assistir a um � lme em uma 

sala de cinema com bebês pode 
ser desa� ador e desconfortá-
vel para muitos pais e graças ao 
projeto CineMaterna, essa expe-
riência torna-se mais agradável 
e acessível. O Goiabeiras Sho-
pping, em parceria com o Ci-
nemark, apoia esse projeto que 
visa proporcionar momentos de 
entretenimento para mães e seus 
bebês. A primeira sessão do pro-
jeto neste ano acontece no dia 
07 de fevereiro. Embora os � l-
mes sejam direcionados princi-
palmente para o público adulto, 
o ambiente da sala é adaptado 
para acomodar os pequenos es-
pectadores.


